

ficients des sommets de la bureaucratie, soulignait avec une attention particulière le fait que Sérébrovsky, bolchévik en 1903, appartient à la « vieille garde ». C'est bien cela qui se trouve porté sur la carte du parti de Sérébrovsky. En fait, c'est en tant qu'étudiant menchévik qu'il participa à la Révolution de 1905, pour passer ensuite de longues années durant dans le camp de la bourgeoisie. La Révolution de Février le trouva directeur, nommé par le gouvernement, de deux usines travaillant pour la défense nationale, membre de l'union des industriels, participant actif à la lutte contre le syndicat des métallurgistes. En mai 1917, Sérébrovsky déclarait que Lénine était un « espion allemand » ! Après la victoire des bolchéviks Sérébrovsky me fut adjoint, avec d'autres spécialistes, pour le travail technique. Lénine avait pour lui de la méfiance, moi pas grande confiance. Maintenant Sérébrovsky est membre du Comité Central du Parti !

Dans la revue théorique du Comité Central *Le Bolchévik* (du 31 décembre 1934) est imprimé un article de Sérébrovsky sur « L'industrie aurifère en U.R.S.S. ». Prenons la première page : « ... sous la direction du chef aimé du Parti et de la classe ouvrière, le camarade Staline... » ; trois lignes après : « le camarade Staline dans son entretien avec le correspondant américain M. Duranti... » ; encore cinq lignes plus loin : « le rapport concis et précis du camarade Staline... » ; à la fin de la page : « Voilà ce que signifie lutter à la staliniste pour l'industrie de l'or ». A la deuxième page : « Le grand chef, le camarade Staline nous enseigne... » ; quatre lignes après : « En réponse à leur rapport, le camarade Staline écrivit : Je vous félicite de vos succès... » Plus bas, à la même page : « Inspirés par les indications du camarade Staline », une ligne après : « le parti avec à sa tête le camarade Staline... » ; deux lignes plus loin : « Les indications de notre Parti et (!!) du camarade Staline ». Prenons la fin de l'article. Au milieu de la page nous lisons : « Les indications du chef génial du Parti et de la classe ouvrière, le camarade Staline... » et trois lignes après : « Les paroles du chef aimé, le camarade Staline... »

La satire elle-même reste désarmée devant un tel torrent de servilité ! Des « chefs bien-aimés » n'ont pas besoin, semblerait-il, qu'on leur fasse des déclarations d'amour cinq fois par page, d'ailleurs dans un article consacré non pas au jubilé d'un chef, mais à... l'extraction de l'or. D'autre part, l'auteur de l'article, capable de ramper de la sorte, ne peut, évidemment, rien avoir en lui d'un révolutionnaire. Tel est cet ancien directeur tsariste d'énormes usines, menant la lutte contre les ouvriers, bourgeois et patriote, maintenant soutien du régime, membre du Comité Central et staliniste à cent pour cent !

Encore un exemple. Un des piliers de *La Pravda* actuelle, Zalavsky, montrait en janvier de cette année qu'il était inadmissible d'éditer les romans réactionnaires de Dostoïevsky, tout comme les « œuvres contre-révolutionnaires de Trotsky, Zinoviev et Kamenev ». Qui est ce Zalavsky ? Dans un passé lointain il fut bundiste de droite (menchévik du Bund juif), puis journaliste bourgeois, menant en 1917 la campagne la plus dégoûtante contre Lénine et Trotsky, agents de l'Allemagne. Dans les articles de Lénine de 1917 on rencontre, comme un refrain, cette phrase : « Zalavsky et les gredins de son espèce. » C'est ainsi que Zalavsky s'inscrivit dans la littérature du Parti comme